



De izquierda a derecha: Ángel Román, Mariano Yenes y Serafín Monterrubio en la presentación.

Modernizar las explotaciones

El premio Caja Rural sobre telegestión de los registros de suelo ganadero y agrícola busca digitalizar datos y con ello ayudar a los ganaderos y a la administración

SARA MINGUEZA
ZAMORA

Supondrá una ventaja tanto para los ganaderos y agricultores como para la Administración. Un sistema telemático facilitará la calificación del suelo y así “será más fácil tener unos datos reales”, indicó Ángel Román, uno de los colaboradores del proyecto de investigación *Sistema para la telegestión de los libros de registro de explotaciones agrícolas y ganaderas*, que ha obtenido el reconocimiento de Caja Rural como mejor proyecto de investigación. Este trabajo busca que las parcelas se puedan manejar desde un simple sistema informático “bien sea *pda* o un mini portátil”, indicó Román, y que a través de una red *wifi* el ganadero o agricultor pueda ir metiendo los datos. Se trataría de un sistema sencillo para gente “con conocimientos básicos a nivel de usu-

ario” y que tiene el objetivo de que pueda llegar a todos los rincones de la provincia.

La encargada de este proyecto, María Luisa Pérez Delgado, que no pudo acudir a la ponencia porque estaba enferma, buscó con este proyecto que se digitalicen varios datos como la extensión o el tipo de terreno de cualquier tipo de explotación. Estas parcelas servirán para que cualquier tipo

de administración competente tenga constancia de ellas y que con el tiempo se pueden ir adaptando a cualquier tipo de soporte informático. Por el momento, y según adelantó el colaborador de Pérez Delgado, se está llevando a cabo un estudio de viabilidad para poder implantar este tipo de sistemas en zonas rurales.

Geología de la tierra

En el paraninfo del Colegio Universitario también tuvo lugar ayer la presentación del libro *Caracterización geológica de las zonas productoras de vino de la provincia*, editado por Ediciones de Mariano Yenes, Serafín Monterrubio y Begoña Fernández. Un libro “pionero” en este campo, según explicó Yenes, que analiza la geología del suelo de las cuatro zonas productoras de vino de la provincia zamorana. ■

JORNADAS

■ TIROIDES

Las Jornadas Médicas de Caja Rural acogerán durante el día de hoy y partir de las 20 horas la conferencia *Estado actual de la cirugía de tiroides*, impartida por el otorrinolaringólogo, José Luis Pardal Refoyo.